



Viernes 24 de Julio de 2015 |

La conservación del atún, en duda a pesar de la veda

Hay vedas de 62 días para conservar el recurso del atún, pero en la línea del tiempo esto no es suficiente cuando cada vez que se lanza la red al mar, y las capturas son menos, según un estudio.

De allí la necesidad de regular el uso de los dispositivos (dap's) en la pesca.

Los dap's son tablas que atraen a los atunes que buscan la sombra y como allí suele haber sistemas con alta tecnología que envían información a los barcos, estos así saben dónde lanzar la red para sacarla llena.

En el encuentro anual de economía aplicada y administración, en la Espol, Santiago Bucaram, profesor de la universidad San Francisco de Quito, dijo no se deben prohibir el dap, pero sí regularlo. Un área sobre la que se centró la atención, fue sobre la Reserva Marina de Galápagos.

El lugar es el paraíso para los pescadores y aunque hay un área donde solo pueden pescar las naves con bandera nacional, hay muchas empresas extranjeras que obtienen el beneficio por tener la fábrica en territorio nacional y generar plazas de trabajo. Entonces se preguntó en el foro ¿qué pasa si el recurso baja y se van, como ya lo hicieron en otros lugares del mundo? La respuesta la tienen las autoridades, quienes se deben preocupar no solo de que hoy el atún abunde, sino a largo tiempo.

Otro punto que se analizó fue que la tonelada del atún fresco se paga en mercados internacionales a \$ 10.000 la tonelada, pero enlatada a \$ 1.000. Sobre esto Ecuador debe buscar los mecanismos para sacar el máximo provecho, "y no licuar más las divisas y ponerlas en una lata", se indicó.

En cuanto a la sobrepesca en el océano Pacífico se subrayó que Ecuador tiene el poder y el deber de llamar a un acuerdo internacional y determinar cuotas.

Pero, ¿por qué es importante el recurso para el país?

El atún para el Ecuador es el cuarto producto más importante en la exportación de productos no petroleros, tradicionales. Según el Banco Central, hasta mayo de este año se ha vendido al mundo \$ 115,7 millones.
